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财经

百城公积金联网济青在列
联网后公积金能否入市还有待证实

中国外汇投资研究院院长谭
雅玲认为，住建部的这个对策实际
上是跟整个的宏观调控包括房地
产市场的调控政策连接的，从市场
监管和控制风险的角度来看，因为
整个市场的投机性相对比较大，为
了保障住房公积金的安全性、收益
性以及合法性，住建部做这种监督
管理是很有必要的。

楼市分析专家张百忍认为，
百城住房公积金联网监控比较
具有现实意义，有利于保证住房
公积金安全运行和监管，也有利
于支持和改善首次刚性置业人
群的住房需求。信息联网显然有
利于执行差别化的信贷政策。在
楼市调控从严的市场环境下，对
异地投机性炒房行为将起到很
好的抑制作用。

《法制日报》认为，联网监控
一有利于从根本上确保住房公
积金安全运行；二有利于维护职
工权益；三有利于提高住房公积
金的使用效率，遏制一些地方住
房公积金管理部门擅自使用公
积金炒房的投机行为，抑制并促
使房价合理回归。 (辛财)

格头条链接

变漏洞为投资
联网管理一举数得

本报济南 2月 1 3日讯 (记
者 张璐 ) 我省住房公积金
相 关 负 责 人 证 实 ，由 住 房 和
城乡建设部主推的全国百城
公 积 金 联 网 在 我 省 已 经 开
展 ，我 省 首 批 列 入 其 中 的 城
市包括济南、青岛。受访时相
关 负 责 人 认 为 ，公 积 金 入 市
目 前 还 只 是 一 种 设 想 ，能否
实行有待进一步证实。

已 经 披 露 的 信 息 显 示 ，
住房和城乡建设部要求推进
住房公积金运行监管系统建
设，力争 2 0 1 2年年末覆盖到
全国100个城市。

记 者 了 解 到 ，我 省 首 批
列入这项工作的有济南和青
岛两个城市。13日，济南和青
岛两地住房公积金管理中心
相 关 负 责 人 均 证 实 ，这 项 工
作在两地已经开展。

我省公积金管理相关负
责 人 称 ，按 照 住 房 和 城 乡 建
设部的规划，济宁、烟台等几
个 城 市 也 可 能 被 纳 入 其 中 。
而青岛公积金管理中心一位
负 责 人 则 称 ，尚 未 接 到 全 国
百城公积金联网工作的正式
文件，但在去年第四季度前，
青岛已经完成了一项名为公
积金“数据镜像容灾网络”的
工作，这项工作完成后，青岛
具备公积金数据上传住房和
城 乡 建 设 部 的 能 力 。这 位 负

责 人 称 ，“ 数 据 镜 像 容 灾 网
络 ”工 作 应 该 与 百 城 公 积 金
联网是“一回事”，只是“说法
不 同 ”。此 外 ，目 前 烟 台 、济
宁、潍坊、滨州、威海、聊城等
市也已具备向住建部实时上
传数据的能力。

济南公积金管理中心负
责人称，从目前来看，百城公
积金联网后，住房和城乡建
设 部 能 够 掌 握 各 地 公 积
金的状况，其主要目的
在 于 监 管 各 地 住 房 公
积金的使用，避免挪用
等违法违规现象发生。

至于普通市民关注的联
网监管后，公积金支取、购房
贷 款 是 否 会 增 加 流 程 、延 长
审 批 周 期 ，两 地 公 积 金 管 理
中 心 负 责 人 均 表 示 ，从 目 前
状况来看，可能性不大。

此 外 ，新 任 证 监 会 主 席
郭 树 清 日 前 多 次 表 示 ，将 力
推 养 老 金 、公 积 金 沉 淀 部 分
入市，而有消息认为，公积金
百城联网是住房公积金入市
的一种先兆。

但济南公积金管理中心
负 责 人 受 访 时 认 为 ，从 目 前
来看，这种说法并不可信。这
位 负 责 人 称 ，首 先 公 积 金 属
于 多 重 管 理 ，国 家 层 面 的 监
管部门包括人民银行和财政
部 等 ，证 监 会 并 不 在 监 管 部

门之列。
而 此 外 ，住 房 公 积 金 是

一 种 政 策 性 较 强 的 资 金 ，其
支取和使用有严格明确的规

定 ，除 了 为 符 合 条 件 的 市 民
正 常 支 取 和 发 放 贷 款 外 ，增
值收益部分在提取风险准备
金 和 管 理 费 用 后 ，全 部 用 于
保障住房建设。在 2010年，我
省的济南和青岛还获批试点
公 积 金 保 障 住 房 建 设 。济 南
公积金管理中心负责人称，

按照目前规定，公积金沉
淀部分只能用于购买国

债 ，因 此 这 位 负 责 人
认 为 ，住 房 公 积
金 入 市 ，目 前 只
是“ 证 券 部 门 的

一种设想”，能否实
行有待进一步证实。

柯达数码相机

半年内停产
中国区开始

清理库存

本报讯 柯达数码相机
即将成为历史。美国时间2月
9日，柯达宣布将在今年上半
年逐步退出数码相机、小型摄
像机和数码相框的生产。这也
意味着作为数码相机发明商
的柯达退出了数码相机的研
发和制造领域。

据柯达(中国)相关负责
人介绍，由于总部上周末才传
递数码相机停产的信息，未来
在华策略尚未公布，此次柯达
宣布退出数码相机业务，对中
国区的影响暂未可知。不过柯
达在华的数码相机生产业务
已于数年前分拆给伟创力国
际有限公司。

“我们已经开始清理库存
的柯达相机，相关生产已经停
止。”该负责人告诉记者，目前
柯达正在与代理商协商过渡
事宜。

该负责人表示，柯达将继
续提供摄像器材的零配件和
电池，以应对现有消费者的维
修需求。目前，柯达相机、摄像
机的销售和售后均外包给代
理商来做，未来的售后服务仍
将交给代理商。

作为曾经的胶卷巨头以及
数码相机的发明者，在数码浪
潮的冲击下，柯达于今年1月19
日申请破产。柯达公司发言人
此前表示，正在寻求削减成本
的方法，放弃该业务将有3000
万美元支出，但预计全年可节
省1亿美元的经营成本。

记者从柯达(中国)了解
到，数码相机业务占据柯达总
业务的比例已经很小。目前柯
达70%的业务是在商业领域
(印刷)，剩下30%的传统业务包
括门店、胶片、数码相机和其他
民用业务。退出相机等业务后，
柯达的消费业务将只包括在线
和照相加盟店里的打印业务，
以及桌面喷墨打印业务。

（据《新京报》）

新疆能源基地沦为廉价煤市

“黑金”每吨只卖百元沙石价
本报讯 从6年前开始，受

到万亿资金追捧的准东地区，就
被当地政府和入驻企业“描绘”为
新疆主要的煤电、煤化工基地。近
日记者重返准东，见到的只是简
单的挖煤、卖煤，这片蕴藏着丰富
宝藏的荒漠，已沦落成为廉价售
卖煤炭的“集市”。有“黑金”之称
的煤炭每吨只售出100多元，远
远低于周边地区320多元的市场
价，碎煤甚至卖出了沙石价。

数十家国内知名煤企的大
幅宣传牌林立眼前，一个个巨
大的矿坑，堆积如山的土方和
烟尘四起的煤堆，一台台大型
挖掘机、推土机、重型卡车……
这是记者日前驱车进入准噶尔
盆地腹地煤炭企业密集的准东
地区所见到的情景（如图）。

准噶尔盆地东部从阜康市
到木垒哈萨克自治县之间有一
条狭长地带，即准东地区，煤炭
资源预测储量高达3900亿吨，
号称我国最大的整装煤田。

如今，由于大规模的煤炭
开发，四通八达的公路已经把
荒原分割成大大小小的网格，
日夜往来的重型车辆扬起了遮
天蔽日的尘灰，以往不时可见

的鹅喉羚、狐狸、野驴等“原住
民”早已不见踪迹。

按照资源分布情况，准东
地区被分为五彩湾、大井、西黑
山和将军庙四大矿区，目前，国
内几大电力龙头企业以及40多
家国内煤炭行业重点企业全都
汇聚在这里，从事煤炭开发。有
的企业只拥有六七平方公里勘
探、开发面积，有的则拥有几十
平方公里，各个企业驻地之间
相距数公里至数十公里不等。

据自治区环境保护厅环境

影响评价处一位干部透露，因
没能按照环保规程生产，几乎
每一家在准东落户的企业集团
都被国家和自治区环保部门处
罚过，有的煤矿不止一次受罚，
甚至一度被勒令停产整顿。但
罚归罚，事后企业照样正常生
产，整改几乎未见成效。

尽管眼下天寒地冻，正是
用煤旺季，而有“黑金”之称的
煤炭在这里的售价只有每吨
100多元，远远低于周边地区
320多元的市场价。据当地一家

煤矿的工作人员透露，眼下的
价格还算是高的，这两年，每到
夏季，这里每吨煤只卖四五十
元，碎煤的售价甚至不到10元，
还不及沙石料的价钱。

在纵贯盆地的216国道两
侧，记者不时可见一个个巨大
的煤堆，上面插着“售煤”的标
牌。当地居民告诉记者，这大多
都是煤贩子从准东煤场拉来
的，在这里集中堆放、销售。他
说：“有的运煤司机车翻在路边
后，宁肯回去重新装煤，也不愿
要倒在路边的煤，因为人工装
车的费用要比煤价高得多。”

中国国际工程咨询公司新
疆办事处副主任周海魂说，几
年前，当地政府规划设计和能
源巨头承诺的各种项目，眼下
真正开工建设的寥寥无几。因
国内煤化工产能过剩，国家始
终没有批准新疆准东地区的煤
化工项目。在这种情形下，已圈
占大量煤炭资源的企业，只能
先开挖煤炭资源，给自治区一
个“交代”。由于外运不畅，新疆
自己无法消化这么多煤，这两
年，煤炭的市场价格越卖越贱。

（据《经济观察报》）

本报讯 中金公司上周
五发出内部通知，裁去投资
银行部门 ( I B D ) 3 0 多个职
位，其中北京团队影响最大，
香港一些初级员工也被裁。
据中金内部人士透露，中金
一直有“末尾淘汰机制”，裁
掉的为综合评估较差员工。

在 2 0 1 1 年券商承销收
入排名中，中金公司以2 . 19
亿排23位，远逊于其他国内
券商。去年沪深股市 I PO共
计 2 7 7宗，中金只揽得其中

两家。
事 实

上，2 0 1 2年
年初外资银
行就已经开始
筹划新一轮的
裁员计划，特别是
欧资投行着重开始减
少人力成本，汇丰银行拟在今
年第一季度裁员1000人，而陷
入财政危机的苏格兰皇家银
行，更计划全球裁减逾 3000
名投行员工。 （新财）

本报讯
近日，华夏基

金 内 部 人 士 向
记者确认，董黎

明已于2011年初
辞职离开公司。董

黎明为复旦大学数学
博士。董黎明于2001年进

入华夏基金，是中国开放基金
业最早的一批研究人员。

据悉，董黎明去职后的去
向是回到山东成立了一家农
业企业，建设了蔬菜示范园区

和大米基地等，种植销售健康
蔬菜与保健大米，目前公司已
经初具规模。据记者了解的信
息显示，董黎明的去向业内已
经基本知晓。

在证券投资业绩与基金
赚钱效应日益递减的大势下，
2011年，公募基金离职的基金
经理已超100人，发生总经理
变更的基金公司多达17家，发
生董事长变更的基金公司多
达12家。

(据《21世纪报道》)
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